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FELC-TO
Membros do Fórum Estadual Lixo e Cidadania 
finalizam as atividades de 2020 com Reunião Ordinária
Meio Ambiente/Governo do Tocantins

É Natal! Torre de TV ganha iluminação
Joel Rodrigues / Agência Brasília

FIM DE ANO

Casamentos civis reduzem pelo quarto 
ano seguido e passam a durar menos tempo

PESQUISA IBGE

As informações integram a 46º edição das Estatísticas do Registro Civil, divulgadas hoje (9) pelo IBGE, e que trazem 
informações também sobre divórcios, nascimentos e óbitos de mais de 20.000 cartórios, varas de família, cíveis, foros e 
tabelionatos do país
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GAZETA RURAL

STF começa a 
julgar suspensão da 
política de educação 
especial do governo 
Bolsonaro

Teve início nesta 
sexta-feira, 11, julga-
mento no STF que en-
volve a suspensão do 
decreto 10.502/20, que 
prevê a matrícula de 
crianças e adolescentes 
com deficiência em clas-
ses e instituições separa-
das dos demais estudan-
tes. O decreto instituiu 
a Política Nacional de 
Educação Especial, e foi 
logo contestado na Cor-
te. A matéria tem gerado 
grande mobilização da 
sociedade civil, com mais 
de 20 pedidos de ingresso 
de amici curiae. 

Foi criada a Coalizão 
Brasileira pela Educação 
Inclusiva que conta com 
40 entidades da socieda-
de civil. Foram apresen-
tados 28 pedidos de amici 
curiae sendo 20 pela in-
constitucionalidade do 
decreto e 8 a favor. Das 11 
sustentações orais, uma 
foi da AGU e 10 dos amici 
curiae, sendo 8 pela sus-
pensão do decreto - Ala-
na, RNPI, AMPID, APABB, 
Autsp, FBASD, GAETS - 
Defensoria e MP/SP, e 
apenas 2 contrários - Fe-
neis e CRPD. Migalhas

Fachin ordena realização de audiência de custódia 
no RJ em todas as modalidades prisionais

Justiça          Cidadania

n Braulio Duarte
braulio@ayresduarte.adv.br

&&
A decisão de Fachin será submetida ao plenário para 
referendo. A ação foi ajuizada pela Defensoria Pública 
do RJ contra ato do Tribunal fluminense

O ministro Edson Fa-
chin, do STF, determinou 
em liminar que o TJ/RJ re-
alize audiência de custódia 
em todas as modalidades 
prisionais - inclusive prisões 
temporárias, preventivas e 
definitivas - no prazo de 24h. 
A determinação se deu em 
reclamação ajuizada pela 
Defensoria Pública daquele 
Estado, na qual afirma que o 
Tribunal fluminense limita a 
realização de audiências de 
custódia aos casos de prisão 
em flagrante. A decisão de 
Fachin será submetida ao 
plenário para referendo.

Na reclamação, a De-
fensoria alegou que a in-
terpretação do TJ/RJ está 
equivocada em relação ao 
que decidiu o STF no julga-
mento de liminar na ADPF 
347, e tais audiências tam-
bém devem ser feitas em 
caso de prisões cautelares. 
Naquela ação, em 2015, o 
plenário decidiu: “Estão 
obrigados juízes e tribunais, 
observados os artigos 9.3 do 
Pacto dos Direitos Civis e 
Políticos e 7.5 da Convenção 
Interamericana de Direitos 
Humanos, a realizarem, em 
até noventa dias, audiências 
de custódia, viabilizando o 
comparecimento do preso 
perante a autoridade judici-
ária no prazo máximo de 24 
horas, contado do momen-
to da prisão.”

Em 2017, Relator do 

processo, o ministro Edson 
Fachin, em decisão mono-
crática, negou seguimento 
à reclamação. Em 2019, em 
apreciação de recurso, a 2ª 
turma decidiu remeter o 
caso ao plenário do STF.

O caso estava pautado 
para a última sessão plená-
ria de quarta-feira, 9, mas 
não foi apregoado.

RELATOR
Na liminar, Edson Fa-

chin observou que a lei an-
ticrime incluiu no Título IX 
do CPP, que dispõe sobre 
medidas cautelares, a ne-
cessidade de apresentação 
do preso ao magistrado, na 
hipótese em que a custódia 
cautelar decorrer do cum-
primento de mandado de 
prisão. O relator, então, 
concluiu: “nessa perspecti-
va, tem-se, agora, por força 
de lei, a obrigatoriedade 
da realização de audiência 
de apresentação, também 
nas prisões decorrentes de 
cumprimento de manda-
do expedido pela autorida-
de judiciária”.

“Não há, nesse contex-
to, dúvidas da imprescin-
dibilidade da audiência de 
custódia, quer em razão de 
prisão em flagrante quer 
também nas demais moda-
lidades de prisão por conta 
de previsão expressa na le-
gislação processual penal.”

Migalhas

No Gazeta Rural desta 
sexta-feira,11, Saulo Lopes 
conversou com o apresen-
tador Juquinha do novo 
programa da TV Gazeta, 
Horário Nobre. Contou 
um pouco sobre como será 
seu programa que estreará 
neste próximo domingo, 

13, às 19h.  Muito feliz em 
realizar mais um sonho, 
Juquinha conta que sem-
pre quis ter um programa. 
Bastante grato por esta 
oportunidade de estar pre-
sente dentro de uma emis-
sora que ele tanto admira. 
Saulo foi até a casa do Erly 

e da Marta do Prado para o 
quadro Prato de Domingo, 
uma matéria com mistura 
de literatura, poesia, mú-
sica, muito sabor e bom 
humor. Para assistir os 
destaques do Gazeta Rural 
acesse nosso canal no You-
Tube gazetaplay.  

No Jornal da Gazeta 
Edição do Almoço desta 
sexta-feira, 11, o apresen-
tador Thiago Mendes con-
versou com a Advogada, 
especialista em cálculos e 
planejamento previden-
ciário, Luana Pereira. Na 
ocasião, a advogada falou 
sobre as mudanças na re-

forma da previdência, que 
completou um ano em no-
vembro. Thiago Mendes 
conversou também com 
o apresentador Juquinha, 
que estreia seu programa 
dia 13 de dezembro na 
TV Gazeta. O programa 
será exibido todos os do-
mingos das 19h às 20h. Na 

nossa Sexta Musical, teve 
samba e pagode com Mar-
quynhos SP. Um paulista-
no nato, mas com o cora-
ção goiano. Para assistir os 
destaques do Jornal da TV 
Gazeta Edição do Almo-
ço acesse nosso canal no 
YouTube gazetaplay.

itátila Moura

Famosos lamentam a morte de Ubirany, 
do grupo Fundo de Quintal: “Mestre”

Ubirany Félix do Nas-
cimento, do grupo Fundo 
de Quintal, morreu de Co-
vid-19 nesta sexta-feira (11). 
O cantor estava internado 
há mais de uma semana 
no Rio de Janeiro e não re-
sistiu às complicações da 
doença. A informação foi 
divulgada pela assessoria 
do artista e chocou famo-
sos e anônimos. Nas redes 
sociais, Zeca Pagodinho foi 
um dos primeiros a lamen-

tar o ocorrido. “Vamos nos 
lembrar dele assim: sorrin-
do. Um dos nomes mais 
importantes da história do 
samba”, iniciou. Em outro 
trecho, o cantor foi solidário 
aos amigos e familiares do 
artista. “Nossos sentimentos 
mais profundos para o gru-
po Fundo de Quintal, seus 
amigos, familiares e a toda a 
comunidade do samba que 
hoje está em luto. Descanse 
em paz, mestre! Muito obri-

gado por tudo!”, publicou.
Além dele, outros can-

tores exaltaram a trajetória 
do sambista. Mumuzinho 
falou que a morte de Ubi-
rany deixa uma lacuna na 
música. “O samba está de 
luto. Uma perda inestimá-
vel para a música brasi-
leira. Foram anos sendo 
referência para todos nós. 
Obrigado por tudo, mes-
tre Ubirany. Descanse em 
paz”, compartilhou.

JORNAL DA GAZETA - 
EDIÇÃO DO ALMOÇO
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Casamentos civis reduzem pelo quarto 
ano seguido e passam a durar menos tempo

PESQUISA IBGE

As informações integram a 46º edição das Estatísticas do Registro Civil, divulgadas hoje (9) pelo IBGE, e que trazem informações também sobre divórcios, 
nascimentos e óbitos de mais de 20.000 cartórios, varas de família, cíveis, foros e tabelionatos do país

IBGE - Pelo quarto ano 
consecutivo, o número de 
casamentos civis caiu em 
2019. Os registros totaliza-
ram 1.024.676, o que repre-
senta uma queda de 2,7% 
no número de certidões. Foi 
ainda maior a redução nos 
casamentos entre pessoas 
do mesmo sexo, – 4,9%, com 
9.056 formalizações de uni-
ões civis. Desde 2009, a du-
ração média dos casamen-
tos caiu em quase 4 anos. As 
informações integram a 46º 
edição das Estatísticas do Re-
gistro Civil, divulgadas hoje 
(9) pelo IBGE, e que trazem 
informações também sobre 
divórcios, nascimentos e óbi-
tos de mais de 20.000 cartó-
rios, varas de família, cíveis, 
foros e tabelionatos do país.

Todas as regiões tiveram 
queda nos casamentos ci-
vis registrados em cartório, 
mas enquanto no Sudeste 
a redução foi de 4,0%, na 
região Norte não alcançou 
0,5%. Em relação aos casa-
mentos civis entre pessoas 
do mesmo sexo, as maiores 
reduções foram observadas 
no Centro-Oeste, onde che-
gou a -13,1%, e na região Sul, 
-12,8%. A região Norte foi a 
única onde ocorreu aumento 
no número de casamentos 
de pessoas do mesmo sexo, 
6,5%, no ano.

O tempo médio entre a 
data do casamento e a data 
da sentença ou escritura 
do divórcio, em 2009 era 
de 17,5 anos. Na década se-
guinte, em 2019, houve uma 
diminuição no tempo de 
duração do casamento para 
13,8 anos, ou seja, cerca de 
quatro anos a menos.

Quase metade dos casa-
mentos que foram desfeitos 
em 2019 duraram menos de 
10 anos. Entre 10 a 14 anos 
de duração foram 14,2%. 
Já em 18,3% dos divórcios, 
o casamento havia durado 
26 anos ou mais, ou seja, 
tinham ultrapassado os 
25 anos, etapa conhecida 
como bodas de prata.

A taxa de nupcialidade, 
calculada a partir do nú-
mero de casamentos a cada 
mil habitantes com 15 anos 
ou mais, foi de 6,2 por mil 
no ano. No início da série 
histórica da pesquisa, em 
1974, essa taxa chegava a 
13. As regiões Nordeste e 
Sul registraram as menores 
taxas (5,4 e 5,3 casamentos, 
em média, por 1.000 habi-
tantes), enquanto as regiões 
Sudeste (6,8) e Centro-Oes-
te (7,3), as maiores.

“É o quarto ano com 
redução no número de ca-
samentos. A queda foi de 
28.791 em relação a 2018. 

Quando calculamos as ta-
xas de nupcialidade, pon-
derando o número de ca-
samentos pela população 
com 15 anos ou mais, verifi-
camos na década de 90 uma 
redução muito acentuada, a 
partir de 2010 uma tendên-
cia de recuperação e desde 
2016 a taxa vem caindo. As 
variações regionais são de-
correntes dos diferenciais 
da população em idade de 

casar mas também pode 
sofrer influência da cultura 
regional na configuração 
da estrutura familiar e con-
jugal. No geral, as mudan-
ças nos costumes e valores 
da sociedade e as diversas 
possibilidades de uniões 
permitidas atualmente pela 
legislação brasileira podem 
explicar essas flutuações no 
total de casamentos e nas 
taxas de nupcialidade”, res-

salta a gerente da pesquisa 
Klívia Brayner.

A diferença das idades 
médias dos cônjuges de sexo 
diferentes solteiros ao con-
trair a união, no Brasil, foi de 
aproximadamente 3 anos, 
sendo que os homens se uni-
ram, em média, aos 31 anos, 
e as mulheres, aos 28 anos de 
idade. Nos casamentos en-
tre pessoas do mesmo sexo, 
a diferença de idade era em 

média de apenas um ano, 34 
anos entre os homens e 33 
anos entre as mulheres.

GUARDA 
COMPARTILHADA

A pesquisa apurou que 
os divórcios concedidos em 
1a instância ou por escritu-
ras extrajudiciais tiveram 
pequena redução de 0,5%, 
no ano passado, totalizan-
do 383.286 frente a 385.246 

contabilizados no ano an-
terior. Em 2007, com a Lei 
n. 11.441, tabelionatos de 
notas passaram a realizar 
escrituras de divórcios ex-
trajudiciais, de natureza 
consensual, que não envol-
vessem filhos menores ou 
incapazes. Em 2019, foram 
quase quatro divórcios ju-
diciais para 1 extrajudicial.

“Apesar de ter havido 
uma pequena queda no 
número de divórcios, você 
olhando a série histórica 
desde 1984 a 2019, você 
observa uma tendência de 
aumento no número de di-
vórcios e nas taxas. Existem 
algumas flutuações mas 
a tendência é de aumen-
to, principalmente pelas 
facilidades legais de 2007, 
que tornou possível a rea-
lização de divórcio por via 
administrativa e, em 2010, 
pela emenda constitucio-
nal número 66 que acabou 
com todos os prazos neces-
sários para você dar entra-
da no divórcio. Todas essas 
facilidades somadas à mu-
dança dos valores e costu-
mes da sociedade possibili-
taram que houvesse maior 
número de divórcios. Com 
isso, as pessoas pedem o 
divórcio mais rápido e os 
casamentos duram cada 
vez menos”, explica Klívia.

Segundo o estudo, os 
homens se divorciavam 
em idades mais avançadas 
que as mulheres. Em 2019, 
na data do divórcio, os ho-
mens tinham, em média, 
43 anos, enquanto as mu-
lheres, 40 anos de idade.

Entre 2009 e 2019, hou-
ve um aumento da pro-
porção de divórcios entre 
casais que possuíam so-
mente filhos menores de 
idade, passando de 40,2% 
para 45,9% do total. Por 
outro lado reduziram os 
divórcios dos casais sem 
filhos (de 30,4% para 
27,6%), naqueles somente 
com filhos maiores de ida-
de (de 21,4% para 16,7%) 
e nos com filhos maiores 
e menores de idade (8,0% 
para 7,5%).

A guarda comparti-
lhada entre o pai e a mãe, 
que por força de lei desde 
2014 passou a ser prio-
rizada nas sentenças de 
divórcio cresceu de 7,5%, 
naquele ano, para 26,8%, 
em 2019. Mesmo assim, 
em 62,4% dos divórcios, 
a guarda foi concedida às 
mães e apenas em 4,1% 
dos divórcios ficava com 
os pais. De acordo com a 
Lei 13.058/2014, o tempo 
de convívio deve ser equi-
librado entre o pai e mãe.
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É Natal! Torre de TV ganha iluminação
Desta sexta (11) até o dia 25 haverá atrações diárias, com espetáculo de luzes e cores

Ag. BrAsíliA - Desta sexta 
(11) até o dia 25 deste mês, 
a Torre de TV, um dos prin-
cipais cartões postais de 
Brasília, se transforma em 
cenário de Natal. O local 
será palco do Natal da Tor-
re de TV, promovido pelo 
Banco de Brasília (BRB), 
que é o gestor da torre.

Serão oferecidos shows 
de luzes diariamente – às 
19h15, às 20h15 e às 21h15 
– com projeção mapea-
da, acompanhada de sou-
nd design e iluminação 
do monumento com ca-
nhões de laser.

O evento conta ainda 
com a apresentação de 
artistas circenses, atores, 
bailarinos, além da presen-
ça do Papai Noel e da par-
ticipação virtual do poeta 
nordestino Bráulio Bessa. 
Apenas no dia 24 não have-
rá exibições.

A organização enfatiza 
que serão seguidos todos os 
protocolos de segurança re-
lacionados à Covid-19. O pú-
blico deverá manter o distan-
ciamento de pelo menos dois 
metros entre as pessoas, e 
haverá álcool gel disponível.

Durante o período na-
talino, além dos espetácu-
los, a torre terá uma ilu-
minação especial. A feira 
também vai contar com 
uma decoração diferente.

“Em um ano tão adver-
so para todos, poder ofe-
recer uma iniciativa cul-
tural e de entretenimento 
à população do DF é moti-
vo de orgulho para o BRB. 
Reforçamos, assim, nosso 
papel de banco público 
e do de promover desen-
volvimento econômico, 
social e humano para o 
Distrito Federal”, afirma o 
presidente do BRB, Paulo 

Henrique Costa.
Em outubro deste ano, 

o banco, em parceria com a 
Secretaria do Turismo (Se-
tur), a Secretaria de Projetos 
Especiais (Sepe) e a Nova-
cap, reinaugurou o Mirante 
da Torre de TV, a tradicional 
feira, a fonte luminosa e o 
mezanino. Para 2021, es-
tão previstas outras etapas 
de reforma daquele espaço 
público.

ILUMINAÇÃO DE LED
A segunda estrutura 

mais alta do Brasil, com 
230 metros de altura, pro-
jetada pelo arquiteto e ur-
banista Lucio Costa, teve 
seu antigo sistema de ilu-
minação substituído pela 
tecnologia LED.

O projeto, que prevê 
uma economia de ener-
gia de 358,74 MWh/ano e 
uma redução de deman-
da de 81,90 kW na ponta, 
permitirá um destaque na 
estrutura, além de possi-
bilitar a alteração da cor 
da luz, já que o sistema 
possui tecnologia RGB.

“Essa tecnologia é ca-
paz de iluminar as estru-
turas com milhares de co-
res, produzindo diversos 
efeitos, conforme o tema 
escolhido, enriquecendo e 
destacando um dos princi-
pais monumentos da nossa 
capital, esquecido há anos”, 
explica o diretor de Regula-
ção da Companhia de Ele-
tricidade de Brasília (CEB), 
Wanderson Menezes.

A iluminação de LED 
também abrange a região 
do canteiro central do Eixo 
Monumental e adjacên-
cias da torre, o que garan-
te mais segurança para os 
visitantes. “Para a CEB, é 
uma grande honra poder 

fazer parte dessa melhoria 
e deixar um dos principais 
pontos turísticos de Brasí-
lia ainda mais bonito, além 
da economia que essa mo-
dernização vai gerar e da 
maior segurança que isso 
trará aos turistas e visitan-
tes ”, disse o presidente da 
companhia, Edison Garcia.

O projeto faz parte do 
Programa de Eficiência 
Energética (PEE) da CEB 
Distribuição, em atendi-
mento à Lei nº 9.991/2000, 
que determina que as con-
cessionárias de distribuição 
de energia elétrica devem 
aplicar, anualmente, o valor 
equivalente a 0,40% de sua 
receita operacional líquida 
anual no desenvolvimento 
de programas que promo-
vam o uso eficiente e racio-
nal de energia elétrica.

No caso da torre, o re-
passe dos recursos e as 
características do projeto 
foram firmadas median-
te termo de cooperação 
assinado entre as par-
tes. O custo total é de R$ 
2.439.248,90, montante do 
qual R$ 1.237.455,83 foram 
provenientes do PEE e R$ 
1.201.793,07 de contrapar-
tida da Secretaria de Obras.

“É importante ressaltar 
que todos os equipamentos 
substituídos serão recicla-
dos por meio de manufa-
turas reversas, seguindo as 
normas ambientais. Des-
sa forma, contamos com 
um sistema de iluminação 
mais eficiente e econômico 
e ainda contribuímos com 
o meio ambiente”, detalhou 
o assessor da área de gestão 
de pesquisa e desenvolvi-
mento e eficiência energé-
tica da CEB, Elias Alvaren-
ga. Com informAções do BrB 
e dA CeB

Dois tempos
1. O Governo de Goiás, criou o Projeto de Lei n/ 5070/20, 

Programa Universitário do Bem (ProBem), que possui cará-
ter socioassistencial e visa a promoção do protagonismo e 
maior autonomia dos beneficiários, por meio da concessão 
de bolsas de estudos para o ensino superior, mediação e 
integração ao mundo do trabalho e fomento à participação 
cidadã aos jovens em situação de vulnerabilidade social.

2. O programa tem entre outros pontos principais: Se-
leção baseada na vulnerabilidade social familiar tendo por 
base o CadUnico, banco de dados nacional que identifica 
quem são os mais vulneráveis no País por conter informa-
ções como qualidade de moradia e inscrição em programas 
sociais; Parte das vagas destinadas à profissões do futuro 
e que atendem necessidade de mão de obra em todas as 
regiões do Estado

Mais sobre o ProBem
O Projeto de Lei 5070/20, do Governo do Estado, que foi 

aprovado pela Assembleia Legislativa de Goiás, tem tam-
bém como ponto principal, bolsas de estudos de até R$ 650 
(parcial) e até R$ 1,5 (integral). Valores reajustados a partir 
do Índice Nacional de Preços ao Consumidor Amplo, ou 
seja, se a mensalidade aumentar, a bolsa também aumen-
ta, e promoção de experiência profissional, capacitação e 
incentivo à participação em projetos sociais.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? 
Mamão estimula o 
sistema imunológico.
n NOVA 
CONSELHEIRA - 
Arquiteta e urbanista 
Anna Carolina Cruz, 
da Arte Plena Casa 
Galeria, compõe 
a nova gestão 
de conselheiros 
do Conselho 
de Arquitetura e 
Urbanismo de Goiás.  
n ASSISTÊNCIA - A 
Câmara de Goiânia 
aprovou em segunda 
e última votação 
projeto da vereadora 
Cristina Lopes que 
garante às pessoas 
com sequelas graves 
em consequência 
de queimadura, o 
direito de receber 
assistência integral 
para promover sua 
reinserção social por 
meio da reabilitação 
física, estética, 
psicologia, educacional 
e profissional.
n RECUPERAÇÃO 
ECONÔMICA- 
Grandes empresas 
unidas em prol de 
uma grande causa: 
esta é a essência 
do edital Programa 
de Recuperação 
Econômica de 
Pequenos Negócios 
de Empreendedores 
(as) Negros (as), que 
o Fundo Baobá para 
Equidade Racial 
lançou em parceria 
com Instituto Coca-
Cola Brasil, Banco BV 
e Instituto Votorantim.
n RECUPERAÇÃO 
ECONÔMICA 
I- Juntos, eles 
apoiarão pequenos 
empreendimentos 
liderados por 
pessoas negras 
em comunidades 
periféricas ou territórios 
em contexto de 
vulnerabilidade sócio 
econômico no País. Ao 
todo, serão investidos 
mais de R$ 1,6 milhão. 
As inscrições podem 
ser feitas até 20 de 
dezembro no site do 
Fundo Baobá https://
pt.surveymonkey.
com/r/somospotencias

IRIS É BIOGRAFADO - Na noite de quinta-feira (10), 
a jornalista Cileide Alves, lançou durante sessão de 
autógrafos, a biografia do prefeito de Goiânia, Iris Rezende, 
intitulada ‘Iris Rezende – De líder estudantil a governador 
(1958-1983), resultado de 10 anos de trabalho. Com 
prefácio do historiador e professor aposentado da UFG, 
Nasr Chaul, e apresentação da jornalista Fabiana Pulcineli, 
o livro narra à trajetória do líder político desde o início da 
carreira, em 1958, até o ano em que foi empossado como 
governador de Goiás pela primeira vez, em 1983

Jackson Rodrigues

JUNTA DE CONTABILISTAS - No registro, o 
presidente da Junta Comercial de Goiás Euclides Barbo, 
a secretária da Economia de Goiás, Cristiane Schmidt, 
o presidente do Sindicato das Empresas de Serviços 
Contábeis, contador Edson Cândido Pinto e o diretor 
de comunicação da Fenacon, contador Francisco 
Canindé Lopes, durante a abertura da XIX Convenção 
de Contabilidade de Goiás, ocorrida entre 07 e 09 de 
dezembro, na Mansão Cristal, promovida pelo Conselho 
Regional de Contabilidade de Goiás

Johny Cândido

Joel Rodrigues / Agência Brasília

FIM DE ANO
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HD a griffe do jornalismo

“O importante não é 
vencer todos os dias, 
mas lutar sempre.”

PRESIDENTE HÉRCULES DIAS

AndressA sAntos/Governo 
do tocAntins - Publicada 
no Diário Oficial do Es-
tado do Tocantins, nessa 
quinta-feira, 9, a Lei n° 
3.721, de 8 de dezembro 
de 2020, que autoriza a 
admissão especial de po-
liciais militares e de bom-
beiros militares da reserva 
remunerada da Polícia 
Militar (PMTO) e do Cor-
po de Bombeiros Militar 
(CBMTO) para a execução 
de atividades das respec-
tivas corporações, e adota 
outras providências.

Com a nova lei, os mi-
litares da reserva podem 
voltar, mediante preen-
chimento dos requisitos 
fixados em edital de cha-
mamento, de iniciativa 
do Comandante-Geral da 
respectiva corporação e 
autorizado pelo Chefe do 
Poder Executivo, para a 
ativa em caráter transitó-
rio e excepcional, para as 
suas funções de origem, 
ficando à disposição da 
administração pública.

Os militares cadastra-
dos deverão apresentar 
certidões criminais e cíveis 
expedidas pelas Justiças 
Federal e Estadual das lo-
calidades em que residi-
ram nos últimos dois anos. 
Ainda devem ser aprova-
dos em exame de capaci-
dade física, avaliação de 
saúde física e psicológica; 
apresentar declaração de 
que não exercem cargo, 
função ou emprego pú-
blico na administração 
direta ou indireta das es-

feras municipal, estadual 
e federal e ter idade não 
superior a 59 anos.

A admissão do mili-
tar da reserva remunera-
da convocado a integrar 
o quadro de militares da 
ativa se dará pelo prazo 
de dois anos, podendo 
ser prorrogado por igual 
período, porém não gera 
direito às promoções e às 
progressões reservadas ao 
pessoal da ativa. O militar 
permanecerá na situação 
de inatividade em relação 
ao vínculo efetivo, não 
ocupando vaga na escala 
hierárquica do seu quadro 
e sem direito à ascensão 
na carreira.

No entanto, relativa-
mente ao vínculo da ad-
missão especial, gozará 
das mesmas prerrogati-
vas características do cor-
po efetivo, com direito a 
diárias para o custeio de 
despesas com transporte 
e hospedagem, segundo o 

posto ou a graduação ocu-
pada na inatividade.

Para o comandante-ge-
ral da Polícia Militar, coro-
nel Jaizon Veras Barbosa, a 
nova lei honra a experiên-
cia adquirida pelos milita-
res da reserva que podem 
voltar a integrar a equipe 
da instituição. “Os milita-
res da reserva remunera-
da, mesmo após o honro-
so cumprimento de seus 
deveres com a sociedade, 
possuem experiência ad-
quirida ao longo de suas 
carreiras, conhecimento 
que ainda poderá ser apro-
veitado pela corporação 
de origem, contribuindo 
com o desenvolvimento 
das atividades administra-
tivas, com a finalidade ex-
clusiva de atendimento ao 
interesse público”, destaca.

A nova lei entra em vi-
gor a partir da data da pu-
blicação e revoga a Lei n° 
2.687, de 20 de dezembro 
de 2012.

Márcio Vieira/Governo do Tocantins

Nessa quinta-feira, 10, o 
Fórum Estadual Lixo e Ci-
dadania do Tocantins (FEL-
C-TO) realizou a última 
reunião virtual do ano para 
debater a gestão dos resíduos 
sólidos no Estado.

Entre as pautas estava 
a apresentação da empresa 
Ambiental Entulhos, em que 
o presidente Mario Amaral 
citou a procura por parceria 
com catadores, associações 
ou cooperativas para fazer a 
separação de resíduos den-
tro da empresa, na triagem. 
“Geramos muito resíduo de 
construção civil e demolição, 
o que for do interesse do ca-
tador, ele pode levar. Preci-
samos de uma parceria com, 
pelo menos, 10 pessoas nessa 
área”, informou.

Em um segundo mo-

mento, foi apresentado o 
projeto Farmácia Solidária, 
pelo coordenador de As-
sistência Farmacêutica de 
Palmas, Ricardo Patrick So-
ares Nunes, que mostrou 
a importância do descar-
te adequado de remédios 
para que seja feita a coleta 
correta de medicamentos 
vencidos, sem prejudicar o 
meio ambiente.

A partir das apresenta-
ções, os membros do Fórum 
sugeriram a pauta sobre lo-
gística reversa para 2021, 
com tempo hábil para dis-
cutir amplamente a questão 
dos resíduos de construção 
civil e medicamentos. Além 
disso, foi debatida a gestão 
de resíduos sólidos em todo 
o Estado, em que conside-
raram insuficiente a verba 

que é fornecida para esse 
quesito e também será tema 
de reunião para o início do 
próximo ano.

A minuta da carta da 
reunião ordinária do FELC 
do dia 12 de novembro de 
2020 a ser enviada, à pre-
feita eleita em Palmas, foi 
lida e aprovada pelos mem-
bros, mas irá receber novas 
informações que constam 
no programa de governo da 
prefeita, e que também será 
enviado aos municípios de 
Araguaína e Gurupi.  

A eleição para nova 
coordenação do Fórum 
será realizada em janeiro 
de 2021 e já foi informa-
da para que os candida-
tos se organizem.

LuízA cAetAno/Governo 
do tocAntins

FELC-TO
Membros do Fórum Estadual Lixo e Cidadania 
finalizam as atividades de 2020 com Reunião Ordinária
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HD a griffe do jornalismo

“O importante não é 
vencer todos os dias, 
mas lutar sempre.”

PRESIDENTE HÉRCULES DIAS

Com a nova lei, os militares da reserva podem voltar, mediante preenchimento 
dos requisitos fixados em edital de chamamento, de iniciativa do Comandante-
Geral da respectiva corporação e autorizado pelo Chefe do Poder Executivo, 
para a ativa em caráter transitório e excepcional, para as suas funções de 
origem, ficando à disposição da administração pública

HD -  #hdherculesdiasagrifedojornalismo #portalstylo #jornaldaregião

Stúdio de Beleza Rafael Lemos 
O maquiador das misses, Rafael Lemos, recebeu na última semana, convidados 
especiais para conhecer em primeira mão o Stúdio de Beleza na rua 9,no Marista. 
O salão marca a fase empreendedora de um dos profissionais mais renomados de 
Goiás e conhecido por produzir o concurso de beleza Miss Goiânia. Rafael vem de 
mais de 14 anos de profissão, ocupando cadeiras dos mais badalados salões da 
Capital  e se une a Fernando Neto e Alessandro Ferreira (foto) nesse novo projeto. 

TOCANTINS
Promulgada lei que garante a militar da 
reserva reconvocação para serviço ativo

Falsários
Um golpista está usando o nome da senadora Kátia Abreu para sequestrar contas do 
Whatsapp no Tocantins. Inclusive o whatsApp do titular desta coluna, Hércules Dias, foi 
invadido e clonado pelos falsários.

Modus Operandis 
De acordo com relatos, os golpistas argumentam que estão organizando uma festa que 
seria promovida pela senadora  e necessitam da confirmação do convidando, induzindo 
as vítimas a passarem um código enviado via sms. 

Solidariedade
Transformar em palavras e desenhos as ações realizadas pelo projeto Rally da 
Solidariedade, realizado pelo Rally dos Sertões nas comunidades onde passa.
 
Artes Visuais
Foi esse o desafio de alunos dos cursos de Artes Visuais da Fundação Cultural de 
Palmas (FCP) e do projeto Artefato, que participaram do concurso de redação e 
desenho promovido pelo Rally em parceria com a FCP.

Fotos: Cristina Diniz

Amigo Secreto 
Mariana Drummon foi recebida 
pelos amigos Luciana Godoy 
e Ricardo Dios, no Spa Deia 
e Renata, dia 8 último, para 
a festa de amigo secreto, 
promovida pelo Spa. Com 
todos os cuidados necessários 
ao momento e muito carinho, 
as convidadas foram recebidas  
com frios e queijos da Dom 
Rico Artesanal, espumante, 
vinho e doces da Sweet Nana.
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REPÚBLICA  FEDERATIVA  DO  BRASIL 

1º OFÍClO DE REGISTRO DE IMÓVEIS, 
TÍTULOS E DOCUMENTOS, 

CIVIL DAS PESSOAS JURÍDlCAS, CIVIL 
DAS PESSOAS NATURAIS, INTERDIÇÕES E TUTELAS.

EDITAL DE DESMEMBRAMENTO

Lei Federal n. 6.766, de 19 de dezembro de 1979.

O SANDRO ALEXANDER FERREIRA, 
Oficial do 1º Oficio do Registro de  Imóveis, 

da Comarca de Águas Lindas de Goiás-GO.

FAZ SABER a todos os in-
teressados que KLAYTON 
DA CRUZ SANTANA, co-
merciante, portador da 
CI1.258.024 SESP-DF, ins-
crito no CPF-505.081.801-
04, casado com ANDREA 
VANESSA PEREIRA SAN-
TANA, corretora, inscrita 
no CPF-001.693.971-90, 
portadora da CI-1.839.209 
SESP-DF, sob o regime de 
comunhão parcial de bens, 
ambos brasileiros, residentes 

e domiciliados na Quadra 53 
Lote 12, Jardim Pérola da 
Barragem II, neste município, 
depositou nesta serventia os 
documentos necessários 
exigidos pelo artigo 18 da 
Lei Federal n. 6.766, de 19 de 
dezembro de 1979, para re-
gistro de um DESMEMBRA-
MENTO do imóvel denomi-
nado Lote 01-F da quadra 
75 Conjunto A, Setor 12, 
situado no loteamento deno-
minado PARQUE DA BAR-

RAGEM, nesta cidade, com 
a área de 8200,00 metros 
quadrados. Confrontando 
pela Frente com o a Rua 
13, com 70,00 metros, pelo 
fundo com o lote 15, com 
100,00 metros, pelo lado 
direito com o lote 02, com 
100,00 metros, e pelo lado 
esquerdo com os lotes 01-
A, 01-B, 01-C, 01-D, 01-E, 
a 90º com o lote 01-A e a 
Rua 33, com 60,00 + 30,00 + 
30,00 metros, objeto da ma-
trícula n°. 50.230 do Registro 
de Imóveis da Comarca de 
Águas Lindas de Goiás-GO, 
que será desmembrado em 
11 (onze) lotes menores 
que serão denominados: 
“Lote 1-F1 da quadra 75 
Conjunto A, Setor 12, si-
tuado no loteamento deno-
minado PARQUE DA BAR-
RAGEM, neste município, 
com a área de 300,00m²”, 
“Lote 1-F2 da quadra 75 

Conjunto A, Setor 12, si-
tuado no loteamento deno-
minado PARQUE DA BAR-
RAGEM, neste município, 
com a área de 300,00m²”, 
“Lote 1-F3 da quadra 75 
Conjunto A, Setor 12, si-
tuado no loteamento deno-
minado PARQUE DA BAR-
RAGEM, neste município, 
com a área de 300,00m²”, 
“Lote 1-F4 da quadra 75 
Conjunto A, Setor 12, si-
tuado no loteamento deno-
minado PARQUE DA BAR-
RAGEM, neste município, 
com a área de 5.200,00m²”, 
“Lote 1-F5 da quadra 75 
Conjunto A, Setor 12, si-
tuado no loteamento deno-
minado PARQUE DA BAR-
RAGEM, neste município, 
com a área de 300,00m²”, 
“Lote 1-F6 da quadra 75 
Conjunto A, Setor 12, si-
tuado no loteamento deno-
minado PARQUE DA BAR-

RAGEM, neste município, 
com a área de 300,00m²”, 
“Lote 1-F7 da quadra 75 
Conjunto A, Setor 12, si-
tuado no loteamento deno-
minado PARQUE DA BAR-
RAGEM, neste município, 
com a área de 300,00m²”, 
“Lote 1-F8 da quadra 75 
Conjunto A, Setor 12, situ-
ado no loteamento denomi-
nado PARQUE DA BARRA-
GEM, neste município, com 
a área de 300,00m²”, “Lote 
1-F9 da quadra 75 Con-
junto A, Setor 12, situado 
no loteamento denominado 
PARQUE DA BARRAGEM, 
neste município, com a área 
de 300,00m²”, “Lote 1-F10 
da quadra 75 Conjunto 
A, Setor 12, situado no 
loteamento denominado 
PARQUE DA BARRAGEM, 
neste município, com a área 
de 300,00m²” e “Lote 1F11 
da quadra 75 Conjunto A, Setor 12, situado no lotea-

mento denominado PAR-
QUE DA BARRAGEM, nes-
te município, com a área de 
300,00m²”, conforme planta 
e memorial descritivo, que 
fazem parte integrante da 
Certidão Municipal de Apro-

vação do Parcelamento ex-
pedida em 30/09/2020, onde 
consta o processo adminis-
trativo de n° 2019045920. 
Para que chegue ao conheci-
mento de todos, expediu-se 
este edital que será publi-
cado no jornal local, por 03 

(três) dias consecutivos, po-
dendo o registro ser impug-
nado no prazo de 15 (quinze) 
dias, contados da data da 
última publicação, tudo nos 
termos do artigo 19 da citada 
Lei Federal n. 6.766.  

Emmanuel De Sá Roriz Júnior, portador do CPF: 003.298.511-87, torna
público que requereu junto a Secretaria do Meio Ambiente e Recursos
Hídricos de Luziânia-GO- SEMARH/LUZ, as Licenças, de Instalação e
Funcionamento Para Atividade de Extração de Cascalho em uma área
de 10.000m², na Fazenda Corumbá,  lugar  denominado Légua, Zona
Rural- Luziânia-GO. Processo nº 2020028044. 

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
JOSE GOMES FERREIRA FILHO,  CPF:  718.246.931-68,  TORNA
PUBLICO QUE RECEBEU DA SECRETARIA MUNICIPAL DO MEIO
AMBIENTE DE PLANALTINA GOIAS – SEMMA-PLAN, A LICENÇA
AMBIENTAL  SIMPLIFICADA  Nº  073/2020,  COM  VALIDADE
11/12/2023, PARA DECK, PIER DE MADEIRA, SITUADO NO RANCHO
3  IRMÃOS,  LOTEAMENTO  SANTA  MARIA,  CHACARA  Nº  1.199,
LAGOA FORMOSA, PLANALTINA/GO.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
JOSE GOMES FERREIRA FILHO,  CPF:  718.246.931-68,  TORNA
PUBLICO QUE RECEBEU DA SECRETARIA MUNICIPAL DO MEIO
AMBIENTE DE PLANALTINA GOIAS – SEMMA-PLAN, A LICENÇA
AMBIENTAL  SIMPLIFICADA  Nº  072/2020,  COM  VALIDADE
10/12/2023, PARA RAMPA DE ACESSO E CASA DE BARCO, SITUADO
NO RANCHO 3 IRMÃOS, LOTEAMENTO SANTA MARIA, CHACARA
Nº 1.199, LAGOA FORMOSA, PLANALTINA/GO.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
VIAÇÃO  EXPRESSO  PLANALTINA,  CNPJ:  12.647.487/0002-69,
TORNA PUBLICO QUE RECEBEU DA SECRETARIA MUNICIPAL DO
MEIO  AMBIENTE  DE  PLANALTINA  GOIAS  –  SEMMA-PLAN  A
LICENÇA DE OPERAÇÃO - LO, Nº 062/2020, COM VALIDADE ATÉ
10/12/2023,  PARA  GARAGEM  DE  ONIBUS  (VIAÇÃO  EXPRESSO
PLANALTINA)  SITUADO  NA  QUADRA  162  –A,  LOTEAMENTO
BRASILINHA SUDOESTE, PLANALTINA/GO.

EDITAL DE COMUNICAÇÃO
VIAÇÃO  EXPRESSO  PLANALTINA,  CNPJ:  12.647.487/0002-69,
TORNA PUBLICO QUE RECEBEU DA SECRETARIA MUNICIPAL DO
MEIO  AMBIENTE  DE  PLANALTINA  GOIAS  –  SEMMA-PLAN  A
LICENÇA DE OPERAÇÃO - LO, Nº 063/2020, COM VALIDADE ATÉ
10/12/2023, PARA POSTO DE ABASTECIMENTO (VIAÇÃO EXPRESSO
PLANALTINA)  SITUADO  NA  QUADRA  162  –A,  LOTEAMENTO
BRASILINHA, PLANALTINA/GO.
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Ellen conforta Tina, que 
sente raiva das atitudes 
de Mitsuko. Lica afirma 
para a mãe que estudará 
com Samantha. Tina e 
Ellen disfarçam a tensão 
para Anderson, que pede 
para as duas descan-
sarem do hospital. Lica e 
Samantha apoiam Tina, 
que sofre com a situação 

de Anderson e sua mãe. 
Lica sugere que Ellen dê 
aula particular em vez de 
trabalhar na biblioteca e 
Bóris apoia a ideia. Ed-
gar questiona Lica sobre 
Samantha. Keyla defende 
K2 das piadas de Miguel, 
e Tato a admira. Noboru 
se revolta com a atitude 
de Mitsuko.

Malhação “Viva a Diferença”

Flor do Caribe

Chiquititas

Haja Coração

A Força do Querer

resumo de novelas

Com mandado de bus-
ca, Isabel encontra pas-
sagem secreta na mansão. 
Marizé pressiona Felipe 
para descobrir o que ele 
deve para Mateus. Tenen-
tes vasculham e encon-
tram chave que abre es-
conderijo de Dionísio. Os 
tenentes chegam tarde e 
encontram esconderijo de 
Dionísio vazio. Ester vai à 

mina conversar com Cas-
siano. Ester provoca Cas-
siano e ele confessa que 
ficaria com Cristal. Cas-
siano quer que Ester deixe 
de dormir na mansão com 
Alberto. Dionísio diz para 
Alberto que desconfia de 
Ester. Cassiano descobre 
que avião de Dom Rafael 
está no Brasil. Bibiana e 
Donato desconfiam.

Apolo não cede às ten-
tativas de reconciliação 
de Tancinha. O plano de 
Fedora para chamar a 
atenção para si sensibiliza 
as redes sociais e ela con-
segue reativar seu perfil na 
internet. Giovanni garante 
a Camila que ele não foi o 
responsável pela entrega da 

bomba em sua casa, mas 
ela não acredita em sua 
inocência. Carmela deixa 
Tancinha intrigada sobre o 
comportamento de Apolo. 
Larissa estranha quando 
Carol impede Renan de en-
trar em sua casa para falar 
com Afonso. Camila aceita 
ler seu diário com Giovanni.

Clarita acha estranho 
que Beto não atende o 
celular e está atrasado. 
Erica chega atrasada ao 
Café Boutique e diz que 
estava numa festa incrível. 
Clarita vê as fotos do Beto 
com Erica na internet e 
diz que colocará um pon-
to final nessa história 

hoje. Dr. Fernando avalia 
Dani e diz que ela preci-
sa descansar, pois é mais 
psicológico do que físico. 
As chiquititas conhecem 
o Dr. Fernando e se di-
vertem com ele. Mosca 
chama Mili para conversar 
e se declara para ela. Mili 
diz também gosta dele. 

Mira tenta acalmar 
Irene. Ruy não gosta de 
saber que Cibele voltou 
de viagem. Joyce pen-
sa em Eugênio. Todos 
elogiam Abel e Edinal-
va dançando. Caio vê 
Mira com Irene em um 
táxi. Edinalva ouve que 
a mãe de Zeca está viva 
e fica curiosa. Heleninha 
recebe outra carta de 
Otávio e acredita que ele 
esteja voltando.
Eugênio pede para 
se hospedar na casa 

de Heleninha. Aurora 
repreende Bibi por aceit-
ar fazer o cabelo da mul-
her do traficante no mor-
ro. Caio avisa a Cirilo que 
visitará uma comunidade 
com o Secretário de Se-
gurança. Jeiza é des-
ignada para escoltar o 
Secretário de Segurança 
e sua comitiva. Irene de-
scobre que está sendo 
ameaçada por Ruy e fica 
furiosa. Caio pede para 
Mira não se aproximar 
de Irene. 

De segunda 
a segunda 
o melhor local 
para seu 
anúncio

Eu estava na seção de 
congelados de um mercado e vi 

um homem fazendo compras com 
o filho. Quando passei perto deles, o pai 
olhava para a lista de compras e falava ao 
filho, em tom “conspiratório”:
– Se fizermos tudo errado, nunca mais 
precisaremos fazer isso de novo.

TEIXEIRA MENDES CONTA

O Natal está 
chegando e com 
ele as deliciosas 
receitas da época. 
Que tal reunir a família 
e preparar esses 
cookies natalinos? O 
Chefe Thiago Ribeiro 
ensina uma receita 
maravilhosa. Confira!

INGREDIENTES
n 1 ovo
n 4 colheres de sopa de 
mapple syrup
ou néctar de coco
n 3 colheres de sopa de 
eritritol
n 3 colheres de sopa de 
farinha de coco
n 2 colheres de sopa 
de farinha de linhaça 
dourada
n 4 colheres de sopa de 
óleo de coco
n 1 colher de sopa de 
água quente
n 1 colher de sopa de 

raspas de laranja 1 e 
1/3 xicara de farinha de 
amêndoas
n 1⁄2 xicara Frutas 
cristalizadas
n 1/2 colher de sopa de 
bicarbonato de sódio
n Tempo. Prep. 15 min 

|T. Coz. 40 min

INSTRUÇÕES
n Comece misturando 
com um garfo, os 
ovos e mapple syrup, 
o eritritol e o óleo de 
coco.

n Adicione a farinha 
de coco, a farinha de 
linhaça e a água quente 
e misture até formar um 
creme macio.
n Adicione aos poucos 
a farinha de amêndoas, 
e vá amassando ate 
virar uma massa 
consistente.
n Acrescente as raspas 
de laranja, e as frutas 
cristalizadas.
n Por último acrescente 
o bicarbonato de sódio.
n Se estiver muito 
quente, leve a massa 
um pouco na geladeira 
para dar ponto. Aqueça 
o forno a 180 graus, 
unte uma assadeira 
com óleo de coco.
n Enrola os cookies e 
leve para assar por 10 a 
15 minutos.
n Espere esfriar para 
servir.  Por: Thiago 
ribeiro - @Paleodelicia

COOKIES NATALINOS: APRENDA ESSA DELICIOSA RECEITA PARA SUA CEIA

CHOCOTONE RECHEADO COM BRIGADEIRO GOURMET

RECEITAS PRÁTICAS E FÁCEIS

O segredo da receita 
está no Chocolate Selecta 
Namur Meio Amargo, que 
apresenta alta cremosidade, 
excelente textura e o 
irresistível sabor sofisticado 
e nobre do mais puro 
chocolate, ideal para 
rechear o chocotone.

Aqueles que quiserem 
gerar renda extra com o 
Chocotone recheado com 
Brigadeiro Gourmet devem 
primeiro aprender como 
precificar adequadamente 
e toda a dinâmica para 
empreender no segmento 
de doces. Para isso, basta 
acessar o Meu Plano D. A 
plataforma oferece cursos 
gratuitos para aqueles que 
desejam conhecer ou se 
especializar no mercado 
de doces, ensinando ainda 
como atrair consumidores 
e vender a partir das redes 
sociais. Os cursos do Meu 
Plano D são completos, 
permitindo a abertura do 
negócio com baixíssimo 
investimento, a partir do 

uso de utensílios que a 
pessoa já tenha casa, 
necessitando apenas 
comprar os ingredientes. 
São videoaulas curtas 
e didáticas, com 
duração entre 10 e 20 
minutos, dependendo 
da complexidade do 

tema, com e-books 
complementares e 
certificado de conclusão.

INGREDIENTES:
n 200g ou 1 xícara de (chá) 
de Chocolate Meio Amargo 
Selecta Namur picado
n 395g (1 Lata) de leite 

condensado
n 100g ou 1/2 caixinha de 
creme de leite UHT

MODO DE PREPARO:
n Em uma panela, misture 
o leite condensado, o 
creme de leite e o chocolate 
picado.
n Cozinhe em fogo médio 
até o creme soltar do fundo 
da panela.
n Retire do fogo e aguarde 
esfriar para utilizar.
n Com a ajuda de uma 
faca, retire o miolo do 
chocotone e reserve para 
utilizar junto com o recheio. 
Tente retirar o topo inteiro 
para depois fechar.
n Com o brigadeiro frio, 
comece a rechear.
n Intercale o brigadeiro com 
os pedaços do chocotone 
que foi reservado.
n Por último, feche com o 
topo. Para finalizar, aplique 
a cobertura brilhante, que 
está prontinha para usar.
n Decore com brigadeiros 
ou como preferir.
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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Se a grana está curta, que tal 
apostar na imaginação para renovar 
seu guarda-roupa? Tingir roupas já 
usadas é uma boa ideia e pode dar 
ótimos resultados, se feito com 
alguns cuidados. Os tecidos de 
ALGODÃO e 100% naturais são os 
mais indicados, por incorporarem a 
TINTA mais facilmente, ao contrário 
dos mistos de fibra SINTÉTICA com 
natural e os totalmente sintéticos. 
Em relação às CORES do tecido a 
ser tingido, prefira os tons CLAROS 
e o branco. Já as peças ESTAM-
PADAS  geralmente só aceitam 
tinta na área do tecido que não 
tem estampa, já que esta é uma 
impressão aplicada por cima das 
FIBRAS e, logo, imune à tinta. Os 
tecidos COLORIDOS, ao contrário 
do que muitos imaginam, podem 
ser tingidos, mas a cor desejada deve 
ser mais escura do que a ORIGINAL. 
Quanto mais ESCURA a cor, mais 
fácil atingir o efeito desejado, sendo 
o preto a melhor opção neste caso. 
O resultado será a MISTURA da cor 
original com a escolhida: uma blusa 
amarela tingida de vermelho ficará 
laranja. Antes do TINGIMENTO, 
é necessário apenas lavar bem o 
tecido para remover  todo o resíduo 
de AMACIANTE e gordura, e retirar 
botões, FIVELAS e acessórios da 
PEÇA.

De cara nova 
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“Estranha criatura 
o homem; não 

pede para nascer, 
não sabe viver e 
não quer morrer.”

Um dia importante 
para os cuidados 
com a saúde e a 
atenção a questões 

profissionais. Cuidado com o 
excesso de crítica e de cobrança 
que pode inibir a sua espontanei-
dade. Desafio de harmonizar a 
teoria e a prática, principalmente 
no ambiente profissional.

Um dia que valo-
riza as questões 
afetivas e mate-
riais dos taurinos. 

Cuidado com o excesso de 
crítica no terreno amoroso, 
nativo de Touro. Bom mo-
mento para se dedicar a 
projetos criativos que exijam 
objetividade e precisão.

Um momento 
importante para 
cuidar de interes-

ses domésticos e familiares. 
A fase é oportuna para agir 
com mais praticidade, dis-
cernimento e objetividade. 
Cuidado com críticas no am-
biente familiar, o que pode 
dificultar as relações.

Um excelente 
momento para 
reflexões e para 

interiorização dos cance-
rianos. Importantes ideias 
que cabe a você colocar 
em prática nesta fase. Os 
contatos podem ser muito 
produtivos e gerar traba-
lhos interessantes.

Um dia interes-
sante para apri-
morar o modo 

como você expressa os seus 
talentos. Nas questões finan-
ceiras deve agir com humil-
dade e com discernimento, 
leonino. Menos é mais e você 
deve ver, cada vez mais, o 
valor da simplicidade.

A Lua está transi-
tando o seu signo, 
o que indica um 

aumento na sensibilidade dos 
virginianos. Questões emocio-
nais, familiares e ligadas à car-
reira estão em pauta nessa fase. 
Cuidado com o excesso de co-
branças que pode ser um fardo 
pesado à você neste momento.

O dia pede des-
canso, reflexão 
e reposição de 

energias aos librianos. É um 
momento que pode enfati-
zar o contato com grandes 
instituições e também a ne-
cessidade de repouso. A fase 
acentua muito a sua necessi-
dade de evolução espiritual.

É necessário ter 
discernimento em 
relação aos seus 

valores pessoais, escorpiano. 
Um bom dia para trabalhos em 
equipe e projetos envolvendo 
instituições. Você está pas-
sando por uma intensa fase 
de aprendizados que leva ao 
renascimento pessoal.

Questões ligadas 
à carreira e aos 
relacionamentos 

são os destaques de hoje 
aos sagitarianos. É necessá-
rio agir com humildade para 
obter conquistas profissio-
nais. Questionamentos sobre 
quem são os seus verdadei-
ros parceiros neste momento.

Cuidado com a 
crítica e a co-
brança que pode 

atrapalhar o seu desenvol-
vimento. É necessário agir 
com objetividade e disciplina 
para alcançar os seus objeti-
vos. Trabalho e conhecimen-
to são os interesses ativados 
hoje aos capricornianos.

Momento de en-
tender que a saúde 
é o seu bem mais 
precioso, aqua-

riano. Um dia que promove 
importante conscientização 
e transformação emocional. 
Questões afetivas e ligadas 
a filhos e crianças estão em 
destaque neste período.

Vida familiar, re-
lacionamentos e 
parcerias são as 

pautas de hoje aos piscia-
nos. Cuidado com a busca 
de perfeccionismo em seus 
relacionamentos e parcerias. 
O momento é positivo para 
separar o joio do trigo com 
mais discernimento.

Mafalda
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